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ACTA N°03-2024 1 

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Permanente de Asuntos Ambientales 2 

realizada el tres de setiembre del dos mil veinticuatro al ser las diecisiete horas, con 3 

el quorum correspondiente se inicia la sesión, con la asistencia de los regidores 4 

Jorge Brenes Calderón, Andrés Zúñiga Orozco, Armando Canno Díaz y Braulio 5 

Martínez Rojas, lo anterior de acuerdo con lo estipulado en el artículo 29 del Código 6 

Municipal. La funcionaria municipal Monserrat Solano Céspedes.  7 

ARTÍCULO N°1. Aprobación del Acta N°02-2024.  ----------------------------------------- 8 

El señor presidente indica: Buenas tardes a todos compañeros regidores, señora 9 

secretaria del Concejo, público que nos ve por redes sociales. Damos hoy inicio a la 10 

Comisión de Ambiente del 2 de setiembre, y como primer punto voy a someter la 11 

aprobación del acta 02-2024, en discusión el acta; suficientemente discutido, 12 

someto a votación el acta, de manera unánime, aprobado. Le vamos a dar 13 

firmeza a la votación, votamos; de manera unánime, aprobado, gracias. ---------14 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 15 

En segundo punto, antes de iniciar vamos a solicitar un receso de hasta 5 minutos, 16 

gracias. El señor presidente retoma la Comisión de Ambiente del día de hoy, 2 de 17 

septiembre. Continuamos. --------------------------------------------------------------------------- 18 

ARTÍCULO N°2. ALTERACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ------------------------------------ 19 

El señor Regidor Braulio Martínez indica:  gracias, señor presidente, para solicitar 20 

una alteración del orden. El señor presidente indica: Muy bien votamos la 21 

alteración; bueno, primero tenés que decir para qué, para que los compañeros te 22 

puedan apoyar o no. El señor Regidor Braulio Martínez indica:   es para un 23 

agradecimiento por la visita que se hizo el día sábado a Coris. El señor presidente 24 

indica: De acuerdo, me parece razonable, entonces sometemos a votación la 25 

propuesta del compañero, de manera unánime; aprobado. El señor Regidor 26 

Braulio Martínez indica: Bueno, buenas tardes a todos los compañeros aquí 27 

presentes en el salón de sesiones y a la gente que nos sigue en transmisiones en 28 

línea. Agradecerles sinceramente su participación como Comisión Permanente de 29 

Ambiente en la región de Coris el día sábado, que se hizo una visita para poder 30 
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ampliar un poquito más sobre la situación y lo vulnerable que es esta región; también 1 

para que pudiéramos observar y comprender la riqueza que existen en la zona.  2 

Muchos de los que han trabajado por esta lucha en Coris se comunicaron conmigo 3 

el día sábado, agradeciendo el trabajo que se hizo y les extiendo a ustedes el 4 

agradecimiento como Comisión, ya que ellos lo ven de una manera, pues muy 5 

proactiva, y sienten mucha seguridad en el trabajo que hace esta Comisión, así que 6 

les agradezco muchísimo, y pues a seguir adelante en este trabajo, muchas gracias, 7 

señor presidente. El señor presidente indica: Gracias don Braulio y le devuelvo 8 

más bien el agradecimiento a usted y a los compañeros; fue muy provechoso el día 9 

sábado y reiteramos las acciones que se ejecuten desde esta Comisión, que 10 

aprovecho para decirles que el CCCI se va a reunir el 9 de septiembre, entonces 11 

quedan cordialmente invitados para estar ese día y el acuerdo era darle seguimiento 12 

con una Comisión Especial para ver este tema, entonces quería añadirles eso; muy 13 

bien; sin otro particular. El regidor Armando Cano indica:  Buenas tardes, 14 

compañeros regidores, buenas tardes, señora secretaria; público que nos sigue en 15 

las redes sociales. Igualmente agradecer y externar el agradecimiento a Braulio 16 

Martínez por la invitación que nos hace el día sábado, ya que fue de suma provecho 17 

y conocimiento personal, verdad, también para esta Comisión, algo tan valioso que 18 

tenemos los cartagineses y que muchos no sabíamos, incluyéndome, verdad. Creo 19 

que es algo muy, muy importante que podemos aprovechar y por medio de esta 20 

Comisión Permanente de Ambiente, sacarle mucho provecho y creo que nosotros 21 

tenemos que representar esa zona porque hay mucho, mucho, mucho valor, muchas 22 

cosas importantes y nuevamente verdad agradecerle la iniciativa al compañero 23 

Braulio y a ustedes, compañeros que fueron partícipes de esto, verdad, y que 24 

participamos los cuatro cómo Comisión, creo que esto es muy importante y es un 25 

avance para lo que queremos llevar en esta Comisión, gracias. El regidor Jorge 26 

Brenes indica: muy buenas tardes, compañeros, señora secretaria, a todo el pueblo 27 

cartaginés. También me uno al agradecimiento a Braulio Martínez por invitarnos el 28 

sábado. Nosotros fuimos los fieles testigos también de lo que está pasando en la 29 

zona de Coris con los humedales; una cosa es leer en tinta y papel, pero una cosa 30 
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es estar ahí en los humedales, todo lo que está pasando, el impacto ambiental que 1 

está teniendo la zona, que creo que todos como Andrés, Armando, Braulio y los 2 

demás compañeros, Johnny, el síndico de Quebradilla. La verdad que salimos 3 

asustados, porque es la palabra, pero todavía hay tiempo y esperemos en Dios que 4 

todo sea para bien por los humedales de Coris. Gracias. ------------------------------------5 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

ARTÍCULO N°3. Sobre Acta N°019-2024, Artículo Nº52. Moción 022-2024 7 

relacionada al Expediente Nº23.414 Ley de Armonización del Sistema Eléctrico 8 

Nacional.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

El presidente Zúñiga Orozco indica: Entonces continuamos con el punto dos de la 10 

agenda, el cual versa sobre el Acta N°19-2024, Artículo N°52; referente a la moción 11 

22-2024, relacionada al expediente N°23.414 sobre la Ley de Armonización del 12 

Sistema Eléctrico Nacional; en dicha moción se presentan tres petitorias que procedo 13 

a indicar, y dicen textualmente, solicitar a las Señoras y Señores Diputados de la 14 

Asamblea Legislativa acoger las modificaciones realizadas por La Junta 15 

Administrativa del Servicio Eléctrico Municipal de Cartago (JASEC) al Exp.23.414 16 

Ley de Armonización del Sistema Eléctrico Nacional; en segunda petitoria solicitar a 17 

los Concejos Municipales de Guarco, Oreamuno, Paraíso, Alvarado solicitar la 18 

Asamblea Legislativa apoyar la posición de la JASEC respecto al proyecto 19 

denominado “Ley de Armonización del Sistema Eléctrico Nacional.”; y comunicar en 20 

tercera petitoria este acuerdo a la Junta Directiva y la Gerencia General de JASEC. 21 

Entonces, como introducción, quiero indicar lo siguiente antes de realizar la 22 

propuesta. Quiero comunicarles que de acuerdo con el Numeral 126 del Reglamento 23 

de la Asamblea Legislativa de la República, el cual establece que será cada 24 

Comisión la encargada de realizar las consultas referentes a cada proyecto de ley 25 

que se tramite y tomando en cuenta que ya el Poder Legislativo fue comunicado con 26 

el acuerdo N°JD-596-2023 de la JASEC, con el debido pronunciamiento de rechazo 27 

a dicha ley. También indicar que la JASEC tiene autonomía para realizar este tipo 28 

de procedimientos, que son bastante comunes entre instituciones y mediante el 29 

trámite ya establecido para este tipo de consultas, por lo tanto, está Presidencia 30 



 

 

ACTA N°03-2024 

considera la siguiente propuesta: en pepitoria uno, no procede por cuanto ya las 1 

JASEC hizo su propio pronunciamiento ante la Asamblea Legislativa. En petitoria 2 

dos recomendarle a JASEC invitar a otras municipalidades a sumarse a dicho 3 

pronunciamiento, si así lo tienen a bien. En petitoria tres, remitir a la Junta Directiva 4 

y Gerencia General de la JASEC el acuerdo, y adicional a la moción, se propone 5 

invitar a la JASEC a hacer de conocimiento público el pronunciamiento emitido en 6 

relación al Proyecto de Ley 23.404 por el medio o los medios que consideren 7 

atinentes, en discusión la propuesta. El regidor, Armando Cano indica: Buenas 8 

tardes nuevamente, no, yo nada más quisiera proponer, verdad, de parte mía que 9 

deseo hacer una propuesta y sería la siguiente, me gustaría invitar a los compañeros 10 

de la JASEC para poder yo emitir mi voto con mayor seguridad, para tener un mejor 11 

desarrollo del mismo, un criterio de parte de ellos; que se pudiera convocar a una 12 

sesión para poder escucharlos y tener un mejor criterio en base al tema. Esa es mi 13 

propuesta, gracias. El señor presidente indica: muy bien compañero entonces 14 

tratando de entenderle un poquito; la propuesta que usted está haciendo alterna a la 15 

Presidencia, sería; únicamente invitar al personal de la JASEC involucrado con el 16 

pronunciamiento para ampliar el criterio en relación al tema. ¿Estamos de acuerdo? 17 

¿Muy bien, alguien más? Y si no haríamos la votación. El regidor Braulio Martínez 18 

indica: gracias, nos podría dar un receso por lo menos de 5 minutos. El señor 19 

presidente indica: Tiene el receso de 5 minutos, gracias.  Continuamos con la 20 

sesión de la Comisión de Ambiente del 2 de septiembre. El regidor Armando Cano 21 

indica:  Gracias, señor presidente, buenas tardes nuevamente. Bueno, después de 22 

este receso y haber conversado; hay una nueva propuesta, una modificación de la 23 

propuesta que tiene el señor presidente en conjunta de los compañeros aquí 24 

presentes de esta comisión; entonces quería recalcar eso, verdad. Y me parece bien 25 

para que la pueda comunicar y podamos someter la votación, gracias, señor 26 

presidente. El señor presidente indica: Gracias compañero Cano; les voy a leer la 27 

propuesta incorporando algunos puntos que esta presidencia considera importantes 28 

para robustecer la propuesta inicial; dice así: la propuesta de está Presidencia en 29 

petitoria uno no procede, por cuanto ya la JASEC hizo su propio 30 
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pronunciamiento ante la Asamblea Legislativa; en petitoria dos recomendarle 1 

a JASEC invitar a otras municipalidades a sumarse a dicho pronunciamiento, 2 

si así lo tienen a bien; en petitoria tres remitir a la Junta Directiva y Gerencia 3 

General de la JASEC el acuerdo, adicional a la moción se propone invitar a la 4 

JASEC hacer del conocimiento público el pronunciamiento emitido en relación 5 

al proyecto 23.414 por el medio o medios que consideren atinentes. Y la 6 

Comisión de Asuntos Ambientales también invita a la JASEC a detallar lo 7 

emitido en el pronunciamiento N°JD- 596-2023 en la misma comisión para la 8 

siguiente sesión; en votación la propuesta; de manera unánime, aprobado. Y 9 

me gustaría darle la firmeza respectiva, votamos la firmeza, de manera 10 

unánime, aprobado. El regidor Armando Cano indica: gracias, señor presidente, 11 

debido a que ya dimos la firmeza y que quede constando en actas sería importante 12 

para que se le notifique a la JASEC, verdad, y que se le remita la fecha de la siguiente 13 

sesión ordinaria. Gracias. El señor presidente indica: solicitarle entonces el 14 

acompañamiento del Concejo que nos pueda tomar en cuenta esa propuesta para 15 

la siguiente sesión que sería el tercer lunes, si no me equivoco de cada mes. Tal vez 16 

ahí me pueda verificar el dato Monse, primero y tercer lunes, ok, entonces sería el 17 

tercer lunes; de hoy en 15 más o menos. Muy bien.-------------------------------------------18 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------19 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

Se levanta la sesión sin más temas que ver al ser las diecisiete horas con treinta y 21 

tres minutos. 22 

 23 

 24 

 25 
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Andrés Zúñiga Orozco                             Jorge Brenes Calderón 27 

Presidente                                                   Secretario 28 

 29 
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